

Más allá del oro: claves para que los deportistas planifiquen su futuro financiero

HARALD ORTNER DIRECTOR GENERAL DE OVB ALLFINANZ ESPAÑA



Claves esenciales para que los atletas planifiquen su futuro financiero con la ayuda de OVB España Allfinanz, que asesora desde jóvenes talentos hasta deportistas de élite

OVB España Allfinanz se dedica a mejorar la salud financiera de las personas, proporcionando asesoramiento y soluciones para que puedan tomar decisiones informadas y responsables sobre su economía personal. “Nuestro objetivo es crear una sociedad financieramente más sana y responsable”, explica Harald Ortner, director general de OVB España Allfinanz. “En el ámbito deportivo, colaboramos con deportistas de élite y jóvenes talentos, prestando nuestro servicio de consultoría personalizada, para trabajar por su independencia financiera en el futuro”. Algunos de ellos son Dani Molina (triatlético paralímpico

en París 2024 y múltiple campeón del mundo), o Juan Carlos Ferrero y su JC Ferrero Tennis Academy.

La mayoría de deportistas no son futbolistas multimillonarios, ¿planificar su futuro económico es todavía más complicado que para el resto de personas?

Así es. Los deportistas suelen tener carreras más cortas y menos estables, con ingresos que pueden fluctuar significativamente. Además, muchos enfrentan la incertidumbre de lesiones o cambios en su rendimiento. Por eso, es fundamental que los deportistas comiencen a planificar su futuro financiero desde el inicio de sus carreras. En OVB España, ayudamos a los atletas a desarrollar estrategias financieras sólidas que les permitan asegurar su bienestar económico a largo plazo, incluso después de retirarse del deporte activo.

Ahorrar, invertir, guardar bajo el colchón... ¿Cuál es la mejor opción?

¡Guardar bajo el colchón seguro que no! (risas). No hay una única opción que sea la mejor para todos, ya que depende de

“En OVB España, ayudamos a los atletas a desarrollar estrategias financieras sólidas que les permitan asegurar su bienestar económico a largo plazo, incluso después de retirarse del deporte activo”

las circunstancias personales de cada deportista. Sin embargo, una combinación de ahorro, inversión y planificación estratégica suele ser la mejor ruta.

Ahorrar es esencial para crear un fondo de emergencia que proporcione seguridad financiera a corto plazo. Invertir permite que el dinero trabaje para el deportista, generando ingresos pasivos y potenciando el crecimiento del capital a largo plazo. Y, por supuesto, es importante diversificar las inversiones para minimizar riesgos.

El servicio a vuestros clientes comienza con un análisis gratuito de sus finanzas, ¿en qué consiste este análisis?

Realizamos un análisis exhaustivo de las fuentes de ingresos y el flujo de gastos mensuales para identificar patrones de consumo y áreas de mejora. A continuación, evaluamos los activos (propiedades, inversiones, ahorros) y los pasivos (deudas, préstamos) del cliente para obtener una visión clara del patrimonio neto. Con esta información, identificamos objetivos financieros a corto, medio y largo plazo, como la compra de vivienda, educación de los hijos y jubilación. Además, evaluamos riesgos financieros potenciales, como pérdida de ingresos o fluctuaciones del mercado, proponiendo soluciones para mitigar estos riesgos.

Revisamos la situación fiscal para asegurar que el cliente aproveche todas las ventajas fiscales posibles y cumpla con sus obligaciones tributarias eficientemente. Con base en este análisis integral, proporcionamos recomendaciones personalizadas que pueden incluir estrategias de ahorro, inversión, gestión de deudas y planificación fiscal. Este enfoque nos permite ofrecer un plan financiero personalizado que ayude a nuestros clientes a tomar decisiones informadas y responsables sobre su economía personal, facilitando la consecución de sus objetivos financieros de manera sostenible.

Desde tu experiencia, ¿cuáles son los principales desafíos financieros que enfrentan los atletas/deportistas profesionales y olímpicos?

Los principales desafíos financieros que enfrentan los atletas y deportistas profesionales y olímpicos incluyen ingresos irregulares, falta de educación financiera, cortas carreras deportivas que limitan los ingresos a largo plazo, altos costos de entrenamiento y competición, dependencia de patrocinios y contratos, y la necesidad de prepararse para su vida tras su etapa deportiva.

Muchos atletas olímpicos/deportistas enfrentan problemas financieros debido a las bajas subvenciones y la falta de ingresos sostenibles. ¿Qué medidas pueden tomar para mejorar su situación financiera durante su carrera deportiva?

Es fundamental que los atletas se eduquen sobre la gestión financiera desde el inicio de sus carreras. La planificación a largo plazo es clave. Recomiendo a los deportistas que busquen asesoramiento financiero profesional para crear un plan que incluya ahorro, inversión y gestión de gastos. Diversificar las fuentes de ingresos, como buscar patrocinadores, invertir en proyectos personales o incluso desarrollar una marca personal, puede proporcionar estabilidad financiera a lo largo del tiempo.

¿Cuáles crees son los mayores errores financieros que los atletas suelen cometer y cómo pueden evitarse?

Uno de los mayores errores es no planificar para el futuro y gastar excesivamente durante los años de mayor ingreso. Para evitar esto, es crucial establecer un presupuesto y adherirse a él, independientemente de los ingresos variables. Otro error común es no diversificar las inversiones y depender de una sola fuente de ingresos. Los atletas deben buscar asesoramiento financiero para crear un portfolio de inversiones diversificado que les proporcione seguridad a largo plazo. Finalmente, la falta de educación financiera puede llevar a malas decisiones de inversión. Por eso, es fundamental que los atletas se eduquen y busquen ayuda profesional para gestionar sus finanzas de manera efectiva.

¿Qué mensaje darías a los deportistas jóvenes que están comenzando su carrera profesional en cuanto a la importancia de la planificación financiera?

Mi consejo para los deportistas jóvenes es que la planificación financiera es tan importante como el entrenamiento físico. La carrera deportiva es relativamente corta y puede estar llena de incertidumbres. Tener un plan financiero sólido desde el principio les permitirá concentrarse en su rendimiento deportivo sin preocupaciones económicas. Invertir en educación financiera y buscar asesoramiento profesional son pasos cruciales para construir un futuro seguro y estable.